
第２５回九州地区若手ケミカルエンジニア討論会 アンケート 

 

該当する項目に○をお願いします。   教員 ・ 学生 

１．学生企画について                         高<--------->低 

１）企画内容は興味深いものでしたか？ 5・4・3・2・1 

２）他大学の学生と交流を深めることができましたか？ 5・4・3・2・1 

３）問題の難易度は適切でしたか？                  5・4・3・2・1 

４）学生企画の時間は適切でしたか？                 5・4・3・2・1 

５）今回の学生企画で感じたことを下記に自由にご記入ください 

（必ずご記入ください）。 

 

 

２．特別講演について 

１）講演は興味深いものであり、今後に活かせる内容でしたか？     5・4・3・2・1 

２）講演時間は適切でしたか？                     5・4・3・2・1 

３）今回の特別講演で感じたことを下記に自由にご記入ください 

（必ずご記入ください）。 

 

 

３．企業発表について 

１）企業の方の想いを感じることはできましたか？ 5・4・3・2・1 

２）親睦会での企業の方との交流や、企業発表中での質疑応答では前向きに 

取り組めましたか？ 5・4・3・2・1 

３）ポスターセッション中の企業発表は聴講しましたか？         5・4・3・2・1 

４）ご自身の将来設計あるいは就職活動に役立てることはできそうですか？ 

 5・4・3・2・1 

５）若手の会で企業発表会を行うことは適切だと思いますか？ 5・4・3・2・1 

６）今回の企業発表で感じたことを下記に自由にご記入ください 

（必ずご記入ください）。 

 

 



４．親睦会について                          高<--------->低 

１）他大学の方と交流を深めることはできましたか？ 5・4・3・2・1 

２）企業の方と交流を深めることはできましたか？ 5・4・3・2・1 

３）他大学および企業の方との交流はあなたの参考になりましたか？ 5・4・3・2・1 

 

５．ポスターセッションについて（学生のみ回答） 

１）研究説明や質疑応答は適切に行えましたか？ 5・4・3・2・1 

２）他の学生のポスターの作り方、ポスター内容の説明、質疑応答は 

あなたの参考になりましたか？ 5・4・3・2・1 

３）他の学生の発表はあなたの研究・発表の参考になりましたか？ 5・4・3・2・1 

 

６．ポスターセッションについて（教員のみ回答） 

１）質問に対する学生の回答は適切でしたか？ 5・4・3・2・1 

２）学生の自分の研究に対する理解度はいかがでしたか？ 5・4・3・2・1 

 

７．全体について 

１）今回の討論会への参加は有意義でしたか？ 5・4・3・2・1 

２）来年も参加したいと思いますか？ 5・4・3・2・1 

３）開催場所は適切だと思いますか？ 5・4・3・2・1 

４）要旨の構成は適切だと思いますか？ 5・4・3・2・1 

５）今回の討論会で感じたことを下記に自由にご記入ください 

（必ずご記入ください）。 

 

 

 

８．参加費について（教員のみ） 

１）参加費（教員 14,000 円、学生 8,000 円）は適切でしたか？ 5・4・3・2・1 

評価が 3 以下を選択した方：幾らぐらいが適切だと思いますか？      

 

教員               円   学生             円 

ご協力、ありがとうございました。 



第２５回九州地区若手ケミカルエンジニア討論会 アンケート結果 

 

１．学生企画について 

 質問 
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）企画内容は興味深いものでしたか？ 31 37 9 3 0 

２）他大学の学生と交流を深めることができましたか？ 33 33 11 2 1 

３）問題の難易度は適切でしたか？  18 27 31 5 4 

４）学生企画の時間は適切でしたか？ 37 25 13 4 0 

２．特別講演について  

質問 
評価(人数) 

5 5 5 5 5 

１）講演は興味深いものであり、今後に活かせる内容でしたか？ 33 33 11 4 0 

２）講演時間は適切でしたか？ 24 29 22 6 0 

３．企業発表について 

 質問 
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）企業の方の想いを感じることはできましたか？ 38 34 8 2 0 

２）親睦会での企業の方との交流や、企業発表中での質疑応答では前向きに取り組め

ましたか？ 
6 16 26 19 10 

３）ポスターセッション中の企業発表は聴講しましたか？ 9 8 18 12 34 



４）ご自身の将来設計あるいは就職活動に役立てることはできそうですか？ 13 40 22 3 4 

５）若手の会で企業発表会を行うことは適切だと思いますか？ 29 30 15 4 2 

４．親睦会について 

 質問  
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）他大学の方と交流を深めることはできましたか？ 38 29 11 3 1 

２）企業の方と交流を深めることはできましたか？ 11 16 15 22 19 

３）他大学および企業の方との交流はあなたの参考になりましたか？ 31 33 12 4 2 

５．ポスターセッションについて（学生のみ回答） 

 質問  
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）研究説明や質疑応答は適切に行えましたか？ 20 35 12 2 0 

２）他の学生のポスターの作り方、ポスター内容の説明、質疑応答はあなたの参考にな

りましたか？ 
33 32 3 0 0 

３）他の学生の発表はあなたの研究・発表の参考になりましたか？ 32 27 4 5 0 

６．ポスターセッションについて（教員のみ回答） 

  質問 
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）質問に対する学生の回答は適切でしたか？ 1 11 1 0 0 

２）学生の自分の研究に対する理解度はいかがでしたか？ 0 10 3 0 0 

      



７．全体について 

  質問 
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）今回の討論会への参加は有意義でしたか？ 47 30 2 0 0 

２）来年も参加したいと思いますか？ 48 22 8 1 1 

３）開催場所は適切だと思いますか？ 44 29 7 0 0 

４）要旨の構成は適切だと思いますか？ 42 28 10 0 0 

８．参加費について（教員のみ）  

 質問  
評価(人数) 

5 4 3 2 1 

１）参加費（教員 14,000 円、学生 8,000 円）は適切でしたか？ 7 2 4 0 0 

 



「学生企画について」へのコメント 

（参加者アンケートより） 

 

・実のある、新しい企画だった。 

・問題２に不備があったようだ。企画自体は非常に良かったと思う。 

・グループワークしやすい内容でよく考えられていると思った。 

・大変良く準備されていて感激いたしました。 

・しっかりと学生は学習したと思う。 

・企画が大変だったと思う。お疲れ様です。 

・自らの勉強不足を感じ、もっと化学工学生らしくいようと思った。 

・全員でできる問題設定にして欲しかった。化学をやっていなかったので力になれなかっ

た。 

・人によっては難しい（言葉）かなと思った。 

・よく考えられて良かった。 

・他大学との交流ができて有意義だった。 

・共通の問題を協力する点で、自然に他大学との交流ができた。 

・他大学の学生と交流が深まってよかった。化学工学の問題もよかったが、一般のクイズ

も行うとより交流が深まるのでは。 

・楽しく時間を過ごすことができ、また交流ができてよかった。 

・準備に時間がかかり、大変だったと思います。楽しい催しをありがとうございました。 

・ポスター→親睦会の順の方が良い。 

・グループで問題を解くことで仲良くなれるのでよかった。 

・今までの学生企画のものより少し会話が少なかった。 

・常識問題などを混ぜるとさらに面白かったのでは。 

・とても面白かった。 

・ホテル内の移動は避けた方がよいと思った。 

・あらかじめ概要を知りたかった。 

・非常に難易度の高い問題で難しかった。 

・難しかったが、協力することで話し合うことの大切さを感じた。 

・少し問題が難しかった。 

・内容もよくて楽しかった。 

・グループワークの内容が凝っていて楽しかった。 

・もう少し全員で解くような工夫があれば良かった。今回は個人で解くような感じになっ

てしまった。 

・難しい問題もあったが、この企画によって仲良くなれた。 

・もう少し易しくてもよいかと 



・脱出ゲームや親睦会等の企画はとても有意義だった。 

・絶妙に難しかった。海岸に行かされたりして面白かった。 

・自分の情けなさに悲観するとともに、今後の自分の成長が不可欠であることを感じた。 

・ガチ問題ばっかりでした。 

・問題を集中して解いて、会話が無くなる時間が結構あった。 

・海がきれいでよかったが、砂浜でスタッフが待機していたので、パンプスを履いていた

女の子が辛そうだった。 

・同じグループの人と仲を深めることができたので楽しかった。 

・化学工学の問題を解く中で、忘れている内容も多く、勉強不足を感じた。 

・難しい問題もありましたが、この企画を通じて交流を深められて楽しかった。 

・事前に様々な企画を用意していただいてとても楽しく充実した交流会となった。 

・とても面白かった。工夫されていてよかったと思う。問題の紙はもっと大きい方がみん

なで見やすいと思った。 

・他大学の学生とよく話すことができて、とてもよかった。 

・今回のような形式では、誰か 1 人に問題を任せるパターンが多くなると感じた。 

・すごく満足のいく企画だった。 

・グループ内での交流があって楽しかった。 

・面白さは少し欠けていた 

・他大学の人と交流できてとても刺激になった。 

・とてもよかった 

・勉強不足を感じた。 

・１つの問題を全員で解くことで会話が生まれ、他大学の人も自然に交流できたのはよか

った。 

・少し問題が難しかったですが、楽しかった。 

・非常に手が込んでいて、とてもおもしろかった。 

・少し時間が足りない 

・問題で公式等のヒントがあれば良かった。 

・英語の問題用紙が小さく、グループで解くのが困難だった。 

・問題用紙が少なかったのでできれば２～３枚欲しかった。 

・問題用紙を少なくとも 2 枚は欲しかった。 

・少し問題が難しいと思った。また、関数電卓が必要かの連絡がぎりぎりだったので、も

う少し早く連絡して欲しかった。 

・ゲーム感覚で化工演習に取り組むことができ、学生との交流もしやすく非常に楽しい時

間を過ごすことができた。 

・問題を解くという企画は斬新だと思った。もっとワイワイできる企画もしたかった。（問

題を解く人が偏るため） 



・もう少し全体で交流できると良かった。 

・他大学の方と協力して楽しくできた。 



特別講演 「効果的な質疑応答の対処法」へのコメント 

（参加者アンケートより） 

 

・英語の必要性を感じた。返答する場合の助けになる内容で実用的だと感じた。 

・国際学会に出る前に知ることができ、良かった思うことが多々あった。 

・日本語での講演と英語での講演の違いが分かって良かった。 

・質疑応答の対応方法がよくわかった。 

・まさに今後向き合う問題を事前に知ることができたため良かった。 

・自分が考えていた質疑応答と全く違っていたのでとても勉強になった。 

・今後に活かすことができる内容が多く、また、刺激を受けた。 

・普段は聞けない貴重な講演だった。 

・実際に発表してどのように対処すれば良いか実践して欲しかった。 

・長い、同じことを何回も言っている 

・英語の力不足を感じた。 

・英語プレゼンについての講演があって今後の参考になった。 

・修士学生で英語のオーラル発表を控える学生はどの程度いるものか。 

・英語が苦手で学会に出たことがなかったのでとても有意義だった。 

・英語でのプレゼンを今後する予定があるので勉強になった。 

・日本語でのプレゼン法についても聞きたい。 

・前回にないもので自分のものにしないといけないと感じた。 

・講演テーマは興味があったが、内容は思っていたのと少し違うかなと感じた。 

・国際学会に参加する機会もあるので、非常に参考になる内容だった。 

・英語の発表はしたことが無く質疑応答はとても怖いイメージだったが、どのような質問

が来ても１回クッションをおいてもいいことが分かりよかった。 

・英語の質疑応答はためになった 

・まだ国際学会の経験も無いのに、全くぴんと来なかった。その上、面白くなかった。 

・wh-hum, Right? Yes の流れは native English だった。 

・今後、国際学会に参加する機会があるので、その時にとても役立ちそうな内容でよかっ

た。 

・海外での学会でとての参考になりそうだったので、ならった表現はマスターしたい。 

・国際学会でのプレゼンで使えるフレーズがたくさんあった。 

・プレゼンで使える英語を学べてよかった。 

・英語での質疑応答の対処方法はすごくためになった。 

・英語での質疑応答の対処方法はすごくためになった。仕方を練習しないとなと思った。 

・今後の学生生活に大いに役に立つと思った。 

・英語での学会発表はまだ行ったことはないが今後の参考になると感じた。 



・普段聞けないような内容の講演で興味深かった。 

・長かった（休憩が欲しい） 

・またぜひこのような講演をしていただきたいです。おもしろい人をどんどん呼んで欲し

いです。 

・今後生かせる内容だと思った。 

・すごく実用できる内容だと思う。将来役に立つと思う。 

・今後、就職活動を行う上でよい経験となった。 

・普段聞けない、英語プレゼンの手法を学べてよかった。 

・就職を考える上で参考になった。 

・英語の重要さ、質疑応答の仕方が聞けて、ためになった。 

・英語での質疑応答は実際に難しいものだと思うので、このような講演で対策を聞けたこ

とは参考になった。 

・時間の関係だと思うが、内容に対する時間が短いと感じた。 

・質問を確認することが必要というのは驚いた。今後機会があれば実践したい。 

・実際にこれから経験するであろうことを学べて良かった。もっとゴリゴリ質問していく

形式でもよかったと思う。 

・英語の重要性が知れてよかった。 

・英語でのプレゼンを苦手と意識してなかなか取り組まずにいる状況だったが、今回、英

語でのプレゼンに自信を持って挑めるようさらに努めていきたい。 

・海外ではまず聞き取ることが大事であると思うので答え方よりも聞き取り方を知りたか

った。 

・英語での質疑応答に活かせそう。 

・今後にいかせるような素晴らしい内容だった。 

・いい話が聞けた。 

・とても興味深いものだった。 

・今後の生活にいかせると感じた。 

・ためになった 

 

 



第 25 回九州地区若手ケミカルエンジニア討論会 

企業発表について へのコメント 

（参加者アンケートより） 

 

【学生のコメント】 

・企業の方々の熱意を感じることができ、非常に良かったと思います。 

・BtoB の企業を知る機会はなかなか得られないため良い機会となった。 

・それぞれの企業について詳しく説明していただいたので参考になった。 

・どのような企業がどのような人材を欲しているかが分かった。 

・自分の研究に関するところを直接聞くことができたため良かった。 

・就活時期には大いに参考になる情報だと思った。数も多すぎず良かった。 

・身近にある製品の材料に使われているものを使っている会社であり、説明もわかりやす

かったので聞けてよかった。 

・就活などに活かすことができると思った。 

・就職活動等に活かしたいと思った。 

・長い。１社１５分くらいでよい。 

・知らない企業について知ることができる良い機会だと思った。 

・様々な分野の話が聞けて有意義だった。 

・勉強になった。 

・ポスター前半・後半で聞きに行けない企業があった。 

・スライドやパンフレットも説明時にもらいたい。 

・M1 にとっては非常に就活の役に立つと思ったが M2 の就活を終えた人にとっては少し微

妙だったかも。 

・色々な分野の企業の話が聞きたい。 

・休憩のタイミングがあと１回欲しかった。 

・企業の発表は今まで聞く機会がなかったため有意義だった。 

・九州の企業を知る機会があって良かった。 

・一般的な企業説明会の要素が強かった。せっかく化学工学の学生が集まっているので、

より化学工学との関わりが感じられる内容であれば興味を引かれたと思う。 

・様々なことに特化した企業が多く、興味深かった。 

・企業を知ることは今後就活等で有意義だと考えられる。 

・時間的にはちょうどよかった。 

・千住金属工業さんのスタイルはすばらしいと感じた。 

・CM などでよく聞く企業に就職したいと思っていたが、今回来ていただいたような企業も

面白そうだと感じた。 

・これから就職活動をスタートする学生にとっていい内容だったと思う。 



・いい企業だと思った。 

・自分の知らない企業が多数あり、企業についての見方を広げることができた。 

・今まで知らなかった企業の説明もあって参考になった。 

・初めてうかがう企業の話を聞けてよかった。 

・企業のことを詳しく知れてよかった。 

・知らない企業について学ぶことができ、役だったと思う。 

・楽しかった。 

・企業発表はこれからも行っていただきたいです。ぜひいろいろな企業の方の話を聞きた

いです。 

・就活の参考になった。 

・知らない、実力がある企業が分かった。 

・自分の知らない企業を知ることができてとても参考になった。 

・いろんな話を聞けてよかった 

・自身の就職活動を行う上で参考になると思った。 

・就職先を考える上で参考になった。 

・非常にためになった。 

・高専生に対する話が欲しかった。 

・製品等について詳しく聞けることができ、興味が持てた。 

・企業発表はあまり前向きに取り組めなかった。 

・自分の研究に近いものはなかったが、同学校の研究室で近い内容の研究を行っており興

味深いと思った。 

・企業発表の主旨があまり明確にならなかった。 

・知らなかった企業を知れてよかった。優良企業の説明が多くて有意義だった。 

・企業ごとにもっと近しい状態で聴講できるよう、パネルディスカッションのような形式

でもおもしろいと思った。 

・地元企業を紹介することは非常に良いことだと思った。 

・それぞれの企業の特徴を理解することができた。 

 

【教員のコメント】 

・これから就職活動をスタートする学生にとっていい内容だったと思う。 

・学生が質問する環境作りが重要。 

・企業の良いところばかりでは無く、非常に苦労したところをもう少し話していただける

とさらに有意義だと思う。 

・あまり耳にしたことの無い企業もあり、大きくないながら産業の大事な部分を支えてい

ること、仕事に誇りを持っていることが感じられてとても良かった。学生にとっても働く

イメージが描けるよい経験になったと思う。 



・企業発表自体は非常に有意義だと思われますが、内容については、より若者に対するメ

ッセージを込めたものになった方が良いのではないかと感じた。 

・企業の特に仕事の作り方、化学工学者の会社での使い方を知りたかった。 

・企画発表は M2 で就職が決まっている学生にはやや退屈かなと感じた。ポスター会場で

もやや浮いている感じだったので、何とかした方がいいかと思います。 

 

 



「全体について」へのコメント 

（参加者アンケートより） 

 

・ポスター会場が少し狭い気がした。 

・内容は非常に有意義だったが、少しいたれりつくせりすぎるとも感じた。緊張感を持つ

機会が少し不足していると感じた。 

・非常にたくさんの熱心な学生がおり、励みになった。ポスター会場が少し狭いように感

じた。 

・とても良い場所で、例年以上に学生がのびのびと楽しんでいるようにみられ、とてもよ

かったと思う。実行委員・お手伝いの学生さんも元気が良く気持ちよかったです。 

・非常に大規模な会で、準備が大変だった事と思います。本当にありがとうございました。 

・しっかりと勉強する内容で、新しさを感じた。ご飯の前にゆっくりする時間があると有

り難かった。 

・勉強の要素とグループワークの要素を取り入れた企画は継続した方がいいと思う。留学

生の参加者がやや浮いているので、ポスターをすべて英語にするなど、あるいは「英語質

問 OK です」のような印をポスターに付けるなど何か特徴付けしてもいいのでは？ 

・他の学生の発表を聞くのはすごくいい経験となった。自分の研究に関係なくとも考え方

が参考になると思った。 

・他大学の学生と交流することができ、貴重な経験となった。実行委員の宮崎大学の方々

の対応がとても良く、素晴らしい会になった。 

・自分の発表課題を指摘していただき、改善しなければいけないことがみつかった。 

・他大学の学生と交流でき、研究の参考にもなってとても良かった。 

・他大学がどのような研究をしているのかが分かって良かった。 

・自分の疑問点を気軽に討論できたため、深いところまで聞くことができた。 

・来年も参加したいと思うくらい、有意義な時間だった。 

・とても有意義な時間だった。これからの研究のモチベーションになった。 

・企業のポスター発表がたくさんある方が良い。 

・他大学の学生と交流できるよい機会なので、ずっと続いて欲しい。 

・ポスター発表の範囲がちょっと狭かった。 

・有意義だった。 

・とても楽しく有意義な時間だったと思う。 

・会場がすごくよかったので参加してよかった。楽しかった。 

・もっと積極的に関わっていけばよかった。 

・色々な人の話を聞けて、今後の自分に活かしていこうと思った。 

・ポスターセッションの会場が少し狭いと感じた。 

・初参加だったが発表のみでなくたくさんの方と交流する機会があったので非常によかっ



た。 

・初めての学会だったので、参加しやすい内容でよかった。 

・他大学の学生との交流の機会は普段なかなか無いので、今回の会は貴重な経験だった。・

運営はうまく回っていて、充実した日程で２日間を過ごせた。 

・とてもためになる素敵な時間を過ごせた。 

・食事の席は決めていた方が良い 

・ポスターセッションで自分の研究に対してさらなる考察が行えた。 

・グミがこの上なくまずかった。 

・全体的に企画がよく、楽しめた。 

・他大学とも交流でき、とても有意義な時間を過ごせた。 

・自分の研究に生かせる内容があったのでみれてよかった。 

・学生主体で行う学会は初めての参加だったが、とても新鮮に感じた。また、他大学との

交流で様々な情報交換ができたのがよかった。ポスター発表の場所が人によって違いを感

じた。 

・他大学の方と交流できてとてもよい刺激を受けました。 

・初めてこういった討論会、交流会に参加したが、有意義な２日間を過ごせた。 

・とても有意義な２日間だった。 

・違う考えや新しい意見を聞くことができた。 

・大変充実したプログラムでとても満足のいくものになりました。企画として、教員のポ

スター発表をぜひ一度みたいです。 

・BBQ やグループワークなど交流が多く楽しかった。また参加したい。 

・他の大学の方々とちゃんと交流できたと思う。 

・他大学の人と交流ができて、同じ学年の人がどのように研究しているかを知ることがで

きてとても有意義となった。 

・運営の方のおかげで、非常に有意義な時間が過ごせた。 

・非常によいホテルでとても楽しめた。ポスター発表時に通路が狭かったので少し残念だ

った。 

・他大学との交流が一番よかった。 

・良いホテルだった。 

・自分の研究に関する研究が多々ありとてもためになった。 

・親睦会などでなかなか積極的に交流が無かったので、もっと交流しなければならないよ

うな企画があると良かった。 

・非常に良い場所で開催していただき、とても楽しく学会参加できた。 

・ロケーションも最高で開放的な気分になり、学会ながらも非常に楽しむことができた。

発表や講演も非常に有意義な時間を過ごせた。 

・これまでと異なる形式（学生企画、親睦会など）が企画されていて新しい気分で参加で



きた。 

・自分の分野と離れた内容について話を聞けるので、いい経験になった。 

 

 


